

12月

12月、師走に入りました。12月に入り、ようやく冬の寒さになってきました。子どもたちの登校の様子を見ると、冬服・カーディガン・マフラー・手袋と衣替えが進んでいます。しかし、半袖の男子生徒が数名…。「寒くない?」とかけると「大丈夫です!」と元気な声が返ってきます。寒さに負けず、胸を張って登校してくる子どもたちに元気をもらっています。そして、いつも元気なあいさつをしてくれる子どもたちにありがとうございます。きっとご家庭でも明るいあいさつを交わしているのだろうとうれしく思います。2学期も残すところあとわずか、今年、やるべきことは、年内にしっかりやっておきましょう。

【各学年・部活動等の取組】

●参観日 「総合的な学習の時間の発表」 11月15日（金）

1・3学年は、これまで総合的な学習の時間に学習してきたことをまとめ、発表をしました。あいにくの天気で、運動場の開放はできず、車での来校を控えていただきましたが、たくさんの保護者の方に来校いただきとてもうれしく思いました。子どもたちもきっと喜んでいたのではないかと思います。発表はいかがだったでしょうか。保護者の前での発表ということもあります。発表はいかがだったでしょうか。保護者の前での発表といふこともあり、少々緊張気味だったかもしれません。巡回して見ましたが、自分の役割分担をしっかりと発表できたのではないかと思います。これからは、調べるだけでなく、「調べたことをしっかりと考え方、まとめ、発表する」という流れをとります。子どもたちに発表の場をしっかりとすることで、内容理解だけでなく、体験を積み自信をつけることを目的としています。今、やっていることが将来的に生かされていくことに繋がっていくはずです。このような機会を増やしていきたいと考えています。子どもたちの発表を基に、ご家庭でも学習の内容等を話題に会話をしていただきたいと思います。自分で話すことは効果的な学習の定着につながります。是非、ご家庭でも、積極的なコミュニケーションの場をつくっていただきたいと思います。2年生につきましては、総合的な学習の時間の発表を6日に行います。

●2年：職業体験 「市内を中心に52ヶ所」 11月21日（木）・22日（金）

5年ぶりに職場体験学習を行いました。2年生が各事業所に出向き、「仕事」を見る、実際に使う体験を2日間にわたり経験させてもらいました。生き生きと取り組んでいる姿が印象に残りました。とてもいい経験になったのではないかと思います。学校での座学だけではどうしても社会に出るための自覚や心構え等は身につきません。実際に体験してこそ、これから進路選択に大いに活かせるのではないかと思います。是非ともこの貴重な体験をからの学校生活にも活かしてください。尚、各事業所の方にはかなりのご負担をおかけしたのではないかと思います。快くお引き受けいただき、また懇切丁寧な対応をしていただき感謝、感謝です。全ての事業所を回れませんでしたが、今回のお礼と次年度のお願い、約束までさせていただきました。誠にありがとうございました。

●1年：性教育講話 インクルーシブ・ラボ 代表 坂本麻季子 氏 12月3日（火）

6校時に1年生を対象に「性教育」を行いました。「性」に関する学ぶのは、思春期を迎える子どもたちにとって必要不可欠なものだと強く感じていますが、実際に授業等で取り上げるのは難しく表面的な指導で終わっていたような気がします。しかし、今回の講師の先生のお話は、とてもわかりやすく子どもたちによく理解できるものだったと思います。また、この性教育をしっかりと学ぶことで、「自分を大切にする」子どもが増えるという結果があるというところがとても印象的でした。今日の学びを忘れないようしっかりと心に刻んでおいてほしいと願います。



●吹奏楽部定期演奏会 11月3日（日）

第44回吹奏楽部定期演奏会が都城市総合文化ホールで行われました。昨年度に引き続き大変素晴らしい演奏を聞かせてもらいとても感動しました。夏のコンクールでとても感動したことを思い出し、今回の定期演奏会を大変楽しみにしていました。期待以上のとても感動的で素晴らしい演奏会でした。楽器を演奏するスキルの上達した子どもたち、日頃から一生懸命に努力する子どもたち、それを支える指導者、保護者の方に改めて感謝したいと思います。3年生にとっては吹奏楽部員として中学校での最後の舞台になりました。これまで苦楽とともにしてきた仲間たちと素晴らしいチームワークを築き、各演奏会でもいい結果を残すことができたことは誠に見事でした。今回の定期演奏会において、企画・準備・運営をしていただきました吹奏楽部後援会・保護者会の方々に、そして指導に携わってこられた顧問の先生方に感謝いたします。子どもたちの成長が、この演奏会の成功につながっていると思います。とてもいい時間を過ごせました。ありがとうございました。

【県中学校秋季体育大会】結果

駅伝競技 大健闘！！ 男子4位 女子10位

女子ソフトボール 2回戦 祝吉・山之口 0-45 東海・南（延岡）
2年生1名、1年生10名 経験者無しのチームで頑張ってきました。

【地区行事に奮闘】 ボランティア生、頑張っています！！

11月3日（日）に行われた、祝吉地区ふれあい文化祭において、本校の生徒がボランティアとして頑張ってくれました。まちづくり協議会登録の生徒、女子バレーボール部の2年生が中心となって、各催し物、物品販売等に協力、参加してくれました。毎回のことですが、主催者の方から「とても助かっています」というお言葉をいただきました。積極的な行動によって自分のこれから道も切り拓いていけるのではと思います。貴重な体験の場を与えてくださる地域の方に感謝をしております。今年も地域の方が作ってくださったカレー、おいしくいただきました。ありがとうございました。



【フリー参観日（学校参観週間）】 12月2日（月）～6日（金）久しぶりに学校参観週間を計画しました。なかなか学校に行きづらいと躊躇される方の声を聞きます。コロナ禍でここ数年実施できていませんでしたが、やっと実施することができました。たくさんの方にご来校いただき感謝申し上げます。子どもたちは、地域の知った方が来られるとニコニコ喜んでいました。このように顔を合わせることで、また地域での交流が増えていくことも期待しています。以下に来校された方の感想を載せておきます。ご来校いただいた方に心より感謝いたします。ありがとうございました。

- ・先ず母校なので楽しみにきました。いろいろな体験をして、たくましい人になってほしいです。
- ・頑張ってください。空席がちょっと気になりました。
- ・真剣に勉強している。
- ・トイレのスリッパもきれいに揃えてあり、とても良かった。校内の清掃も隅々まで行われており、ごみ1つ落ちていない。
- ・全般的に教室及び校舎がきれいに整理整頓されていて感動しました。
- ・授業中の私語が気になりました（何の授業だったのかな、学び合い・協働学習の時間だったかな？）
- ・1年生と3年生の授業を参観しました。どちらもデジタルを活用した授業で、子どもに考えさせる時間があり、いい授業だと感じました。
- ・英語の授業を観ました。授業風景が見られてよかったです。3年間中学校の参観日で、一度も教科の授業を観ることができなかったので、とても安心しました。
- ・小学校からとおして、配膳・給食の様子を見たことがなかったので、普段どういう流れで行われているかが見られて、とても面白かったです。また、実施してほしいです。

お忙しい中、参観いただきありがとうございました。学校の様子を見ていただくことが、学校と保護者・地域の信頼を繋ぐきっかけとなるのではと期待しています。今後も是非とも普段の学校の様子をご覧いただけると幸いです。ありがとうございました。